
 

   

Seniorenbeirat  

Protokoll Nr. SNB/06/2019 
 

über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 19.08.2019, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, R. 5 
 

Beginn der Sitzung : 10:00 Uhr 

Ende der Sitzung : 11:30 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christof Schneider  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Peter Engel  
Herr Andrejs Grigjanis  
Frau Elke Grimm  
Herr Dieter Hoffmann  
Herr Dietmar Kähler  
Herr Arthur Klaus Korte  
Herr Christian Krause-Hassenstein  
Frau Margot Sinning  
 

Verwaltung 
 

Frau Gudrun Klein  
 
Sonstige,Gäste 
 
1 Einwohnerin der Stadt Ahrensburg als Zuhörerin  
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Reinhard Hampel  
Herr Andreas Puk  
Frau Marion Schütt  
Frau Sigrid Steinweg  
Herr Dietrich Szelitzki  
 
 
 
 



 

   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Einwohnerfragestunde  
   
3. Festsetzung der Tagesordnung  
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 5 vom 17.06.2019  
   
5. Entwicklung des Peter-Rantzau-Hauses  
   
6. Bericht aus den Ausschüssen  
   
7. Wissenswertes aus der Sprechstunde  
   
8. Presse  
   
9. Kenntnisnahmen  
   
10. Verschiedenes  
   
11. Termine  
   
 
 
 



 

   

 
   
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die Beiratsmitglieder sowie Frau Klein von der Ver-

waltung und die Zuhörerin, Frau Ursula Tost. 
  
  
  
   
   
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt.   
  
  
  
   
   
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
  
  
  
   
   
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 5 vom 17.06.2019 
   
 Unter TOP 12.  „Verschiedenes“ heißt es richtig: 

 
Herr Schneider wird einen Mitarbeiter des Bauamtes zu einer Sitzung einla-
den. 
 
 
Unter TOP 13. „Termine“ heißt es richtig: 
 
Die nächste Sitzung findet am 19.08.2019 statt. 
 
Das geänderte Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

  
  
  
   
   
   



 

   

 
5. Entwicklung des Peter-Rantzau-Hauses 
   
 Der Vorsitzende berichtet über die Belastung für das Personal, die in der 

Halbjahressitzung des Beirates des PRH angesprochen wurden. Die hohe 
Belegung und Auslastung des PRH kann momentan nur bedingt vom Perso-
nal und Ehrenamtlichen geleistet werden, so dass eine Personalaufstockung 
dringend erforderlich ist. Als das PRH vor ca. 10 Jahren eröffnet wurde, ist der 
Personalschlüssel 1:1 vom alten PRH übernommen worden, obwohl die 
Räumlichkeiten und Auslastung mit den heutigen Zahlen nicht verglichen 
werden können. 
 
Nicht nur die Besucherzahlen sind von ca. 15.000 auf über 40.000 pro Jahr 
gestiegen, sondern auch die Belegung der Räumlichkeiten durch Kurse, Ver-
anstaltungen und Sitzungen der Stadtverordneten ist nicht mehr mit dem alten 
PRH vergleichbar. Dies ist nur möglich durch Ausweitung der Öffnungszeiten 
bis in die späten Abendstunden und auch an den Wochenenden. Das Peter-
Rantzau-Haus hat einen Antrag bei der Stadt auf Erhöhung des Zuschusses 
um 50.000,00 €  für die Personalkosten gestellt. (s. Anlage) 
 
Die Mitglieder des Seniorenbeirats haben sich einstimmig dafür ausgespro-
chen, sich für eine Personalaufstockung einzusetzen. 

  
  
  
   
   
   



 

   

 
6. Bericht aus den Ausschüssen 
   
 Bau- und Planungsausschuss 

 
Dem Ausbau der Bogenstraße von der Brückenstraße bis zur Firma Brinck-
mann wurde zugestimmt. 
 
Dem Vertrag zur Erarbeitung des Bebauungsplanes für die Alte Reitbahn und 
den Grundstücken Adolfstraße 18 und 20 wurde zugestimmt. 
 
Dem Vertrag zur Erarbeitung des Bebauungsplanes für den Kinokomplex und 
Wohnungen  sowie der Aufstockung des Lockschuppens wurde zugestimmt. 
 
Die Stadtverordnung für Parkgebühren soll dahingehend geändert werden, 
dass die Parkplätze an der Zufahrt zum Stormarnplatz von der Klaus-Groth-
Straße aus als Langzeitparkplätze ausgewiesen werden. 
 
Dem Antrag wurde zugestimmt. 
 
Der Aufstockung der Gebäude der „Neuen Lübecker“ an der Hermann-Löns-
Straße wurde zugestimmt. 
 
Dem Weiterbau der „Veloroute Katzenbuckel“ im Bereich hinter der Selma-
Lagerlöf-Schule wurde zugestimmt. 
 
Der Verlängerung der Straße „Am Rauchhaus“ wurde zum Zwecke der Errich-
tung eines Mehrfamilienhauses zugestimmt. 
 
 
Stadtverordnetenversammlung 
 
Der Errichtung von ca. 200 Interimsparkplätzen auf dem Stormarnplatz wurde 
zugestimmt. 
 
Um die nicht genutzten Parkplätze der Firma Luserke in der Tiefgarage am 
Rathausplatz wird sich weiterhin bemüht. 

  
  
  
   
   
   



 

   

 
7. Wissenswertes aus der Sprechstunde 
   
 Herr Kähler wird eine Zusammenfassung über die Anzahl der Besucher in der 

Sprechstunde erarbeiten. 
 
Unter anderem wurde sich über den Fahrstuhl in der Manhagener Allee, der 
ständig defekt ist und nicht zügig repariert wird, beschwert. Die Anwohner 
„Am Neuen Teich“ beschwerten sich, dass die im Laufe der Zeit entstandenen 
Gartenhäuser abgerissen werden müssen. 

  
  
  
   
   
   
8. Presse 
   
 Der im „Markt“ erschienene Artikel „Famila-Neubau wird seniorengerecht“ 

fand großen Anklang.  
  
  
  
   
   
   
9. Kenntnisnahmen 
   
 Der Seniorenrat bietet eine Fortbildung für Seniorenbeiratsmitglieder am 

25.10.2019 an. Interessierte mögen sich melden. 
  
  
  
   
   
   



 

   

 
10. Verschiedenes 
   
 Am 20. November 2019 feiert der Seniorenbeirat Ludwiglust 20-jähriges Jubi-

läum. Die Vorsitzende Frau Holm hat eine Delegation des Seniorenbeirates 
Ahrensburg zu diesem Jubiläum eingeladen.  
Zuvor wird der Seniorenbeirat Ahrensburg den geschäftsführenden Vorstand 
des Seniorenbeirats Ludwigslust für den 16.09.2019 einladen, um gemeinsam 
eine Sitzung im PRH sowie anschließende Aktivitäten in Ahrensburg zu erle-
ben.  
 
Im „Rathaus-Nord“ gibt es noch einige Verbesserungen für Behinderte aufzu-
arbeiten.  
 

 Der Fahrstuhl für Behinderte ist nach wie vor nur mit einem Schlüssel 
zu bedienen. Wer diesen Schlüssel nicht hat, kann das Rathaus II nicht 
behindertengerecht betreten. 

 Ein Hinweisschild auf die Behindertentoilette an der Flur Tür im Keller 
fehlt. 

 
Herr Hoffmann klärt mit der Polizei, welche Maßnahmen für die Sicherheit 
älterer Bürgerinnen und Bürger,  in Verbindung mit der Zulassung von E-
Rollern, im Verkehr mit  geplant sind. 
 
Für die Generation 55 plus soll ein Faltblatt bezüglich der kriminellen Ma-
chenschaften am Telefon entworfen werden. 
 
Am 27.10.2019 findet eine Seniorenmesse im Autohaus Kamux, Kornkamp 6 
statt. Veranstalter ist Stifter-Service Ahrensburg GmbH. & Co. KG.  
Der Seniorenbeirat wird sich mit einem Info-Stand an dieser Messe beteiligen. 

  
  
  
   
   
   



 

   

 
11. Termine 
   
 Die nächste Sitzung des Seniorenbeirats findet am 16.09.2019 statt. 
  
  
  
   
 
 
 
 
 
gez. Christof Schneider gez. Gudrun Klein 
Vorsitzender Protokollführerin 
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